

Analistas dicen que buscan que alias Pablito participe de un eventual diálogo de paz.

Gustavo Aníbal Giraldo Quinchía, alias Pablito, considerado el jefe militar del Eln y señalado por las autoridades de comandar el frente más sanguinario de esa guerrilla y de manejar el negocio de la droga en la frontera con Venezuela, asumió como nuevo integrante del Comando Central (Coce).

Durante la quinta conferencia del Eln, que aunque se realizó en enero pasado tan solo se conoció recientemente, 'Pablito' fue elegido como miembro del máximo órgano de decisión de esa guerrilla, con la que el Gobierno adelanta conversaciones exploratorios para un proceso de paz.

El Coce es equiparable al Secretariado de las Farc, y la última cumbre del Eln ocurrió, según información oficial, en octubre del 2006. Para las autoridades, la asignación del guerrillero en esa estructura es relevante porque alias Pablito es considerado uno de los 'cerebros' de los atentados a la infraestructura petrolera en Arauca, de los ataques a la Fuerza Pública y uno de los más involucrados con el negocio del narcotráfico. De hecho, Estados Unidos lo pide en extradición.

De acuerdo con información publicada en la página web Rampal (uno de los medios de difusión del Eln) y cuyo contenido fue confirmado por organismos de inteligencia, 'Pablito' ya funge como integrante del Coce al lado de Nicolás Rodríguez Bautista, alias Gabino, máximo jefe de la organización, y de 'Pablo Beltrán' y 'Antonio García'. Como miembros suplentes del Coce figuran 'Ramiro Vargas', y 'Luis Alcantuz'.

¿Cuál es la estrategia?

El máximo escalafón que había ocupado 'Pablito' había sido en la Dirección Nacional del Eln, que servía de enlace entre el Coce y los frentes subversivos.

Analistas consultados por EL TIEMPO señalan la llegada de este guerrillero al Comando Central del Eln buscaría que 'Pablito' esté en una eventual mesa de negociación con el Gobierno.

El exprocurador Jaime Bernal Cuéllar, quien ha sido mediador para los acercamientos de paz con el Eln, sostuvo que la presencia de 'Pablito' en el Coce

sería clave en un eventual proceso de negociación, pues el guerrillero “tiene ascendencia” entre los integrantes rasos de esa guerrilla.

“Que esté en el Comando Central una persona como alias Pablito es un poco tratar de negociar también temas clave para los integrantes de esa guerrilla como, por ejemplo, las condiciones de la justicia transicional”, indicó Bernal Cuéllar.

Por su parte, Camilo González Posso, director de Indepaz, señaló que la asignación puede resultar positiva para una negociación al considerar que permitiría que el ala militar también esté vinculada a una eventual negociación de paz.

“Es positivo que todos los que tienen peso en lo militar estén en las discusiones de la justicia y es conveniente que quienes han encabezado la lucha armada, estén encabezando la negociación, eso es lo que ha fortalecido la negociación en La Habana”, señaló González.

Agregó que aunque el Eln mantiene la unidad en sus filas, tradicionalmente ha dado mucha autonomía a sus frentes, y que esta jugada garantizaría que los frentes más fuertes también entren a la toma de decisiones de la dirección general de esa organización.

Estuvo preso

El jefe guerrillero es recordado porque en enero del 2008 fue capturado en Bogotá. Su detención fue calificada como uno de los golpes más importantes al Eln dado que ‘Pablito’ es la cabeza del frente de guerra oriental, uno de los más activos y que ha mantenido la presencia en Arauca, una de las zonas emblemáticas de ese grupo ilegal.

“Este cabecilla era el más beligerante dentro del Eln, era como el ‘Negro Acacio’ y el ‘Mono Jojoy’ (de las Farc) juntos”, dijo en su momento el entonces ministro, hoy presidente, Juan Manuel Santos.

Pero solo estuvo nueve meses tras las rejas. En octubre del 2008 se fugó en medio de un operativo de rescate del Eln en Arauca. Desde ese momento retomó su poder en el frente de guerra oriental, el que más hombres en armas tiene y que hace presencia en Arauca, Boyacá y Casanare.

Organismos de seguridad señalan que se mueve entre Arauca y el estado venezolano Apure.

Guerrilla del Eln amplía su 'secretariado' con nuevo jefe militar

<http://www.eltiempo.com/politica/justicia/guerrilla-eln-elige-a-alias-pablito-como-jefe-militar/16402419>